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小珠山，从此改变
——— 万科·青岛小镇游客中心/迎客公园正式开放

万科·青岛小镇游客中心/

迎客公园于十一黄金周正式开
放，黄金周期间吸引了上千组客
户前来参观品鉴。10月10日下午，
30余家媒体应邀来到了青岛小
镇游客中心，共同见证了西海岸
经济新区核心区万科top系产品
的品质。

万科·青岛小镇营销部经理
齐伟介绍说，项目地处小珠山南
麓，毗邻珠山国家森林公园，拥
有268种植物美景，享有山、石、
林、泉、溪、湖、海、花、木等多种
自然资源。项目总占地面积1400

亩，分八期开发，规划有“一山三
带，八镇十类”。“一山”指依托小
珠山自然地势展开布局；“三带”
指生活服务带、休闲养生带、生
态旅游带；“八镇”指分八期开发
的项目；“十类”指小镇所拥有的
酒店类、生活类、体育类、商业
类、娱乐类、教育类、文化类、疗
养类、自然类及住宅十大类生活
配套。

作为一个有着28年城市运营
经验的品牌地产，万科的布局策
略一直是在城市发展的方向上拿
地。万科·青岛小镇为西海岸规划
中心区的核心区。新区中心区包
括青岛经济技术开发区、胶南经
济开发区、青岛临港经济开发区、
胶南城区和黄岛部分城区。

除了让游客们热议的游客
中心外，万科·青岛小镇还规划
了众多“中国之最”，包括：中国
北方最大面积竹海——— 竹林，种
植成竹株数达到8000余株，高度
均在6—8米以上。中国北方区域
极为独特与稀有景观——— 茶田，
共栽植绿茶茶树3000平方米、近

80000棵茶树。全国北方最大的观
赏草主题植物园——— 百草园，以
景石进行有序搭配，特引进各式
观赏草50余种。最能体现小珠山
风景的植物园——— 小镇植物园，
由宿根花卉园、采摘园、珠山玫
瑰园、水生植物园、翠柏园、果木
园六大景观组成。同时，迎客公
园还有由丛生五角枫等组成的
珠山林海，由单樱、双樱等组成
的珠山花谷。

据了解，万科·青岛小镇示
范区于10月1日开放，国庆期间前
来参观的游客已经达到两千多
人，“小珠山”、“游客中心”、“青
岛小镇”等词语纷纷被热议，小

珠山的价值也越来越被人们所
认可。

据悉，万科·青岛小镇10月
下旬即将上市的产品有约140—
180平方米的叠墅、约250—320平
方米的合院别墅和约400平方米
的双拼别墅。青岛小镇项目二期
规划面积约为17万平方米，该地
块三面环山，地势呈西北高、东
南低的山体走势，近100米的地势
高差，为打造国际半山别墅区提
供了先天条件。项目内规划有零
距离邂逅山地景观——— 小镇植
物园，还有以生活、休闲为主题
的养生园，具有运动、健身、养生
等综合功能。 万科青岛小镇样板间观景露台。

虽然看不见，却可以自如
地带球、过人、突破、射门，踢出
行云流水的足球比赛……他
们就是盲人足球队员。14日，记
者来到青岛市盲校，感受他们
的训练生活。

14日，记者在青岛市盲校
见到了12岁的朱瑞明，因为爱
好足球，他报名加入了青岛盲
人足球队。朱瑞明练习盲人足
球已有一年半的时间，他清楚
地记得自己第一次练习足球
时，特别怕跑起来与人撞到。
每次走出教室时，双手都要紧
紧抓着教室窗户外的栅栏才
敢走，一星期以后才敢独立奔
跑。跑起来以后，自己有几次
被撞得受了伤。

“盲人足球队员前方永
远是不可测的地方。”现任青
岛盲人足球队教练林若飞
说，盲人足球除守门员外其
余4名选手的视力伤残程度
都是B1级，即完全丧失视力
并无光感。蒙眼跑步会让很
多人感到恐惧，所以选拔队
员时，敢拼敢撞是最重要的
素质。即使选拔出的勇气超
群的盲人足球队员，站在场
上也会有胆怯的时候。这时
教练就会找队员谈话，告诉
他们碰撞是盲人足球常有的
事情，敢于迈出每一步才会
克服恐惧。

盲人足球的场上总是有
“哗啦哗啦”的声音，这是盲人
足球内置的6个沙盒发出的。因
为加装的沙盒，这种球又硬又
重，踢起来也会特别费劲。朱

瑞明周一至周五每天都要训
练两堂课，周末没课的时候自
己还会加练。为了让队员熟悉
自己的声音，林若飞训练中会
时不时地和队员交流一下。

作为教练，林若飞空闲的
时候翻看国外的盲人足球训
练的录像。这些材料就是2004

年青岛组建全国首支盲人足
球队时，从英国带回来的，林
若飞把这个学习过程戏称为

“闭门造车”。带着队员们去全
国各地打比赛的时候，林若飞
还要兼职家长一职：吃饭的时

候要打好了端给队员；队员的
洗衣粉、牙膏等生活用品他要
去买；队员感冒、发烧他要带
着去看医生。

在林若飞眼里，足球本身
就是一项枯燥的体育项目，盲
人足球更是这样。他带过的队
员有因为觉得盲人足球枯燥、
吃不了苦而中途退出的，但更
多的因为兴趣坚持了下来。最
让林若飞欣慰的，是队员们取
得的成绩：2009年全国锦标赛
第七名、2011年全国残疾人运
动会盲人足球第十名。

看不见，美丽也能印在心里
10月15日是国际盲人日，本报记者兵分多路，走近一些盲人朋友，倾听他们的内心世界

一边认真听老师讲编织
的顺序，一边摸编好的丝带
花感触其结构，45分钟，盲生
们编出一朵丝带花。12日，记
者在青岛盲校，与同学们一
起上了一堂手工课。作为视
觉艺术占主导的手工编织
品，如今在盲生中能转为触
觉和触觉艺术，实为不易。但
老师手把手教，孩子认真听，
认真记，一节课下来终于能
编出一朵丝带花。

“把第二根丝带对折，开
口向下……”12日14时25分，
记者跟随青岛盲校初三一班
学生，一起上了一堂手工课。
上课前老师已经帮同学们摆
好了凳子，并在每个同学的
座位前放好四根丝带和一个

编好的丝带花。“因为孩子们
自己弄材料比较麻烦，所以
每节课都提前给他们准备
好，这样能节省时间。”手工
课老师原瑞芳说，这一节课，
她将教会学生编织丝带花。

讲述丝带花的编织顺序
时，原老师用的最多的就是
表示方向和数字的词汇。“同
学们听好了，右边有两根丝
带，找到下面那根。”原瑞芳
每讲解一个编织的步骤，都
要重复说好几遍。不仅如此，
原老师还把着每个学生的
手，教他们感触编织顺序。学
生也编得很认真，一边重复
念着老师的话，一边慢慢理
解并动手做。

初三一班共有10名学

生，其中有5名全盲生。对他
们来说，手工课原本是难度
较大的课程，但学生们却表
现出很大的兴趣。“因为看不
见，编起来真的很难，但我很
喜欢动手做这些东西。”学生
杨荣亚说。课堂上，杨荣亚认
真地听老师讲每一个编织步
骤，一点都不敢走神。编织的
过程中，她还会时不时地摸
已经编好的丝带花，来感受
它的形状。

“手工作品要动手，而且
是一门视觉艺术，对盲孩子来
说，确实有一定难度。”原瑞芳
说，尽管手工课有点难，但教
孩子们编织丝带花、串珠等手
工作品，能锻炼他们的空间思
维、想象力和审美观。

摸着学，编出丝带花
盲校学生上手工课，全靠用手摸索

用手感触看不到的美丽：1

用耳朵倾听看不到的球场：2
听着练，驰骋在赛场
盲人足球队员，用心寻找球门

美工课上，盲生们摸着编带花。 李珍梅 摄

林若飞正在指导盲人球员进行训练。 杨林 摄

盲人足球队员正在练习带球。 杨林 摄

盲人按摩师白手起家路
9年开起两家按摩诊所，生病要跟顾客“请假”
本报记者 李晓闻

本报记者 李珍梅

“黑夜给了我黑色的眼睛，我却用它寻找光明。”多年前顾城的一句诗成了一个特殊人

群的一种信念。他们有的从一出生就不知道天空的颜色，有的人因为意外导致世界成为黑

色。

10月15日，又一个国际盲人日，当我们将目光投向岛城四万余位盲人朋友时，却发现，

他们的世界并不灰暗。17岁双目失明的姜晓燕凭借自己的努力考入大学并在2004年拿到了

全国首张颁发给盲人的心理咨询师证书；白手起家，付出比普通人多好几倍努力当起按摩

店老板的盲人李顺文；还有盲校里，那一双双透过心灵的眼睛指引编出丝带花的手，球场

上用耳朵跟随足球飞跑的双腿……他们的世界并不单调，他们在暗夜中仍然努力前行。

与此同时，记者调查发现，盲人日常生活中还存在不少问题，因此，希望社会更多爱心

人对这个群体加以关注，伸出自己的双手，引导他们走向更便利、幸福的生活。

格策划人语：

9年时间，盲人李顺文不仅开起了两家盲人按摩诊所，还带出了不少徒弟，他的天虹按摩诊所

也渐渐在周边居民区小有了名气。回忆起和妻子一起创业的9年，除了回头客的赞誉，李顺文偶尔

也会受到刁难和欺负。不过，越来越忙碌的工作仍然让他欣慰——— 不少老顾客早就已经离不开这

位按摩师傅了。

科班出身，9年开起两家诊所

“李师傅，我睡起觉来腰
还是有点疼，您快给我看看。”
14日下午，一位40岁左右的女
士来到逍遥二路的天虹盲人
按摩诊所，对盲人按摩师李顺
文说。“没事，我给你按按就好
了。”李顺文让女士趴下，熟练
地开始按摩。

这已经是李顺文开的第
二家按摩诊所。10岁那年，家

住胶州的李顺文发了一次高
烧，由于药物过敏而失明。21

岁时，李顺文来到青岛市盲
校，学习盲人按摩专业。上世
纪八九十年代的青岛，盲人按
摩行业还没有发展起来，李顺
文毕业后就到广州、深圳的按
摩诊所去学习、打工，2003年
回到青岛，和妻子一起经营起
了他的第一家按摩诊所。

由于当时行业竞争并不
激烈，李顺文的按摩诊所开得
还算顺利，员工也渐渐从两三
个人慢慢发展到现在的十几
个人，还开了一家分店，两家
诊所共14张床位。如今已经是
盲人按摩医师的李顺文带出
了不少徒弟，许多年轻盲人都
是在李顺文的诊所里得到了
第一份工作。

吃一堑长一智，为防风险再进修

口碑渐起，生病先跟顾客“请假”
“我预约的是今天下午3

点，从今天一大早我就盼着来
见李师傅了。”正在做按摩康
复治疗的张女士说，她的腰椎
疼痛也属于老毛病，还在德国
看过医生，不过检查不出任何
问题。经过同学介绍，她才找
到李顺文的诊所，两次治疗就
让她觉得效果很明显。

“干这行主要靠的是回头

客，口碑、名气都是慢慢积累
起来的。”李顺文笑着说，如今
他的两家诊所每天早上8点开
门，一直营业到晚上9点，全天
几乎没有休息的时间。“有些
做过小儿推拿的，孩子半夜发
烧、生急病了，父母急得没办
法就给我打电话。”李顺文说，
虽然每天下来都很累，但是每
次接到这样的求助或咨询电

话，他还是会很耐心地给孩子
父母出主意。

“前一阵子小孩感冒发烧
的多，我一天要给二三十个小
孩推拿，结果把我也传染感冒
了，我躺了一个礼拜才好，把
顾客都急得不行。”李顺文开
玩笑地说，每次他自己生病或
者有事，总要先跟顾客“请假”
才行。

本报10月14日讯(记者 董
海蕊) 姜晓燕17岁眼睛失明，
24岁考入长春大学特殊教育学
院，33岁考出心理咨询师证书，

成为国内第一位盲人心理咨询
师。最近，她关掉了心理咨询
室，重新回到按摩岗位。13日，
记者见到了姜晓燕，她告诉记

者，她的梦想是把心理咨询和
针灸按摩结合起来，让人没有
身体的疼痛，也少了心理的烦
闷。

心理咨询结合按摩手法
国内首位盲人心理咨询师，想要帮助人的身体和心灵

本报记者 杨林

心语心愿

17岁盲生杨荣亚：

想考上大学学法律
17岁的全盲生杨荣

亚在青岛盲校读初三。两
年前，她跟随母亲从安徽
老家来到青岛。这个安静
的女孩心中藏着两个美
好的愿望。

“我相信科学，期待
奇迹降临，让我的眼睛
重见光明。”杨荣亚说，
她的心里有两个愿望，
这是第一个。“但这个实
现 起 来 还是很 难 很 难

的，所以我还有另外一
个愿望，就是希望自己
考 上 大 学 ，学 法 律 专
业。”杨荣亚对大学有着
神圣的向往，梦想毕业
后能成为一名律师。

15岁盲生宋速军：

期待无障碍设施更完善
今年读初二的宋速

军老家在即墨，因为她有
一点点视力，很多时候独
自一人从家坐车到青岛。
在乘车和走路过程中，她
感到了很多不便。在这个
15岁女孩的心里，有很多

盲人的共同期待，那就是
无障碍设施的完善。

“比如在长途汽车
上，没有一根杆可以让我
们扶着或者抓着，也没有
什么提示音。”宋速军说，
幸运的是自己还有一点

点视力，对于全盲的同学
来说，难度更大。“还有盲
道也被车子或者摆摊的
占了，十字路口处很多也
没有语音提示。”宋速军
说，只有这些障碍越少，
盲人们才有勇气出门。

13岁盲生李艳香：

考上中专学按摩，给父母挣钱
“我就是想考上中

专，学按摩，将来自己创
业 ，挣 很 多 钱 给 我 爸
妈。”今年13岁的李艳香
有一个小梦想。李艳香
是个孝顺的孩子，每次
回家，她都会给父母按
摩、捶背，还给父母做点

家务活。
李艳香说，小时候

父母为了给她治眼病，
花了不少钱，将来她要
学好一门技能，不仅养
活自己，还要给父母挣
很 多 钱 。“ 我 们 盲 人 学
按 摩 、针 灸 的 多 ，我 就

也 想 考 上 中 专 ，好 好
学 。”李 艳 香是个 全 盲
的孩子，但她自己还学
会 了 拔 罐 。“ 我 学 的是
拔 气 罐 ，自 己 琢 磨 的 ，
现在技术还不到家，偶
尔 回 家 给 爸 妈 拔 。”李
艳香说。

接触的顾客多了，偶尔也
会遇到麻烦。几年前，李顺文
的一个新徒弟接待了一名颈
椎有陈年旧疾的女顾客，按摩
得非常卖力，顾客临走时也觉
得非常满意。没想到第二天，
这位女顾客找到李顺文店里，
称自己睡完觉后手臂发麻，颈
椎动都不敢动了，并坚称是在
店里按摩所致，要求李顺文给

予赔偿。因为怕影响生意，老
实巴交的李顺文最终按照女
顾客的要求，赔给她 5 0 0 0元
钱。

但是这名女顾客并没有
消停，不出一个月，她又找到
李顺文，索要6万元的误工费。
这可把李顺文激怒了。“我开
始跟她分析，她的伤属于旧疾
发作，并没有证据能说明是我

们的按摩师给按坏的，然后我
还找过公安部门帮忙。”李顺
文说，他觉得这名顾客欺负残
疾人。这件事最终不了了之，
也让李顺文长了个心眼，从此
之后，凡是复位、矫正一类可
能出现风险的治疗，李顺文必
须亲自操作，2009年，他还特
地到北京、天津专门进修了这
类技术。

盲人按摩师李顺文正在给顾客按摩治疗。 李晓闻 摄

黑暗中的灿烂故事：3 17岁那年，因为化学药品溅
入了眼睛，姜晓燕双眼失明。1995

年，24岁的姜晓燕考入了长春大
学特殊教育学院。“我学习的是中
医针灸按摩。”姜晓燕说，1998年毕
业后，她回到青岛，在漳州路开了
一家按摩店。在工作的时候，姜晓
燕发现很多残疾人有心理问题，
对身体的影响甚至超过了生理疾
病。2003年3月，姜晓燕报名参加了
心理咨询师培训课程的学习。2004

年6月7日，姜晓燕拿到了心理咨
询师证书，33岁的她成为我国首
位盲人心理咨询师。

2007年12月，姜晓燕在瞿塘峡

路成立了心理咨询室。“第一位来
咨询的人是一位女士，是感情问
题。”至今，姜晓燕还记得拿到心
理咨询师证书后进行的第一次心
理咨询。“因为心理咨询师需要很
长时间的历练和生活积淀，所以
一开始进行心理咨询，心中也没
底。”姜晓燕说，随着来访者数量
的增加，她对心理咨询工作越来
越游刃有余。与此同时，她还在青
岛大学教育与研究中心担任心理
咨询师。

由于大多数人对心理问题不
重视，前来中心进行心理咨询的
人并不是很多。姜晓燕说，在2011

年，她将心理咨询室关闭，把工作
重心放到了按摩店的工作上。

虽然心理咨询工作受挫，姜
晓燕并未受到影响。“我的梦想是
将中医针灸按摩与心理咨询相结
合。”她调整了工作重心，把心理
咨询室关闭了，从以前偏重于心
理咨询的工作调整到中医与心理
学相结合的方向。

对于今后的路，姜晓燕说：
“一个人不管在什么环境中，心中
一定要有梦想，梦想有多大，心就
能走多远。只要坚持一步步走下
去，一分耕耘就会有一分收获。”

4 他们的世界需要更多关注：

盲人阅读障碍多
盲文书籍图书馆仅有600册，图书市场上更难觅

本报10月14日讯 (记者 吕
璐) 藏书120多万册的青岛市图
书馆，盲文藏书仅600册，这类图
书在市场上也基本买不到。岛城
四万余名盲人朋友正在面临“无
书可读”的尴尬。

14日下午，周日的延吉路市
图书馆内，不少借阅室里人来人
往，供盲人阅读的残疾人借阅室
里却是冷冷清清。偌大的残疾人
借阅室内，只有管理员小乔在整
理书籍。在阅览室，记者看到《红
楼梦》、《老人与海》等中外名著，
以及针灸、按摩、文学、经济、实
用技术等各类书籍都整齐地摆

在架子上。小乔介绍，每年只要
出版社出新盲文书，市图书馆一
定抢先订购，每年会更新十到二
十余册新书，目前图书馆的盲文
书籍藏书已从2002年开建残疾人
阅览室时的200多册增加到现在
的600余册。

图书馆里的盲文书太少，市
场上的盲文书更是难寻。13日，记
者在青岛市书城、利津路文化市
场了解到，这些地方几乎都不卖
盲文书。书城的一位工作人员告
诉记者，盲文书太有针对性，市
场太小，而且盲文书籍成本较
高，很多盲人朋友负担不起。

据介绍，目前国内唯一一家
出版盲文书籍的综合性国家级
专业出版社是中国盲文出版社，
平均每年出版盲文书百余种，平
均每年书刊总印数不到十万册。

青岛市盲校韩胜昔副校长
介绍，近年来，盲人阅读的途径、
与外界接触的途径都比以前多
了很多，比如中国盲人数字图书
馆等，但是纸质的畅销新书的盲
文版并不多。为了帮助更多热爱
阅读的学生，盲校每年都会选两
本新书翻译并刻制成盲文书，虽
然如此，依旧无法满足盲人的阅
读需求量。
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